

# Appel inter-collectifs de soutien au mouvement social



**Nous appelons à soutenir les grèves et les manifestations en opposition à la réforme des retraites. Son contenu, ainsi que les moyens mis en œuvre pour la faire inscrire dans la loi, sont contraires aux valeurs que nous défendons.**

Les liens qui existent entre productivisme et dégradation des milieux naturels, effondrement de la biodiversité, et dérèglement climatique sont établis. Dans l'enseignement supérieur et la recherche aussi, la mise en compétition aveugle des individus et des institutions pour satisfaire des objectifs de production effrénée se fait au prix d'une utilisation déraisonnée des ressources, qu'elles soient naturelles ou humaines. Ces objectifs, déconnectés des missions premières de l'enseignement supérieur et de la recherche, entraînent par ailleurs une perte de sens que l'on retrouve dans l'ensemble des services publics. Les choix relatifs à la retraite et imposés par le gouvernement (allongement du temps de la production économique au cours de la vie) sont à nos yeux un non-sens, en plus d'être une injustice contre laquelle des millions de personnes se sont mobilisées ces dernières semaines. Une répression violente s'exerce sur cette contestation populaire et collective qui traverse tous les secteurs et âges de la société.

Contre cette réforme et l'horizon qu'elle veut imposer, nous pensons qu'il est fondamental de transformer notre rapport au travail et au temps. Cela impose de remettre la délibération collective au centre de notre démocratie afin de se réapproprier le débat social, et de construire une société plus juste et compatible avec les fragiles équilibres écologiques et climatiques.

Appel signé par :

Labos 1point5, Sciences Citoyennes, le Mouvement pour des Savoirs Engagés et Reliés, Atecopolam et Ecopolien